
 

Adopté le 1er février 2022 

Procès-verbal de la réunion du 
Conseil d’établissement extraordinaire de l’école Albert-Schweitzer 

Date de la séance Mercredi 24 novembre 2021 

Heure 18 h 

Lieu École Albert- Schweitzer 

 

 

PRÉSENCES : JOSIANE DESLANDES  

CATHERINE PICARD 

 SABRINA GUITÉ   

 CATHY JOLICOEUR 

                           SOPHIE LEVAC   

 PIERRE-MARC BEAUDOIN  

NATHALIE-JADE PICARD  

GENEVIÈVE SAUCIER  

ISABELLE GINGRAS  

NANCY THIBODEAU  

SANDRA BATISTA 

CLAIRE-FRANCE PELLETIER (SUBSTITUT) 

 

 

INVITÉS :   

CHRISTINE TREMBLAY, DIRECTRICE 

 

ABSENCES : NICOLAS LAMBERT 

 

 

SUJET RÉSUMÉ DES DISCUSSIONS DÉCISIONS / SUIVIS RESPONSABLE 

1.  Ouverture de la 
séance, 
présences et 
quorum 

Mme Christine Tremblay constate le quorum. 

S/O S/O 

2.  Adoption de 
l’ordre du jour 

Les corrections du type de décision des points suivants sont proposées: 

7.  b) Information 
c) Approbation 
d) Approbation  

Sur proposition dûment faite par Mme Cathy Jolicoeur et appuyée par Mme Isabelle 
Gingras, il est résolu d’adopter l’ordre du jour avec les corrections proposées. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ20211124-01 

CÉ 

3.  Adoption du 
procès-verbal du 
5 octobre 2021 

Mme Christine Tremblay propose quelques corrections. Le procès-verbal du 5 
octobre 2021 est adopté à l’unanimité avec les corrections proposées. 

Adopté à l’unanimité 
CÉ20211124-02 

CÉ 

4.  Suivi du procès-
verbal du 5 
octobre 2021 

• Le procès-verbal du 15 juin 2021 a été modifié, tel que prévu. Il sera envoyé par 
courriel pour adoption. 

Envoyer le procès-verbal du 
15 juin modifié, par courriel, 
pour adoption. 

 

Christine 
Tremblay 
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• Dates de rencontres : Proposition envoyée par courriel par Mme Christine 
Tremblay le 29 octobre 2021 pour approbation : 

En finalisant le calendrier des réunions du CÉ qui a été voté lors de la dernière 
réunion, nous avons réalisé qu’il y avait une rencontre en trop. En souhaitant en 
augmenter le nombre, nous avons adopté le calendrier avec sept rencontres, au 
lieu des cinq habituelles. Il faudrait donc en annuler une, pour arriver à un total 
de six. En considérant que certaines réunions impliquent des adoptions en lien 
avec des dates fixes, nous proposons que soit annulée la rencontre du 15 
décembre 2021. Cela établirait le calendrier aux dates suivantes : 
- 24 novembre 2021 (Présentiel) 
- 15 décembre 2021 (annulée) 
- 1er février 2022 (Teams) 
- 29 mars 2022 (Présentiel) 
- 4 mai 2022 (Teams) 
- 14 juin 2022 (Présentiel) 

La proposition est approuvée à l’unanimité. 

• Règles de régie interne : Une section Procès-verbal, qui décrit ce qu’il devrait 
inclure, a été ajoutée, tel que demandé à la rencontre du 5 octobre 2021. 
Mme Christine Tremblay présente le contenu ajouté.  

• Membre de la communauté : Mme Martine Deschamps, chef de division - culture 
et patrimoine, à la Ville de Saint-Bruno-de-Montarville accepte le poste. Elle sera 
présente à la prochaine rencontre. 

• Communication parents/CÉ : Mme Christine Tremblay mentionne que la 
nouvelle méthode de communication avec le CÉ a été communiquée aux parents 
par courriel le 17 novembre 2021. Si un parent désire soumettre un sujet au 
conseil d’établissement de l’école ou s’entretenir avec le président, il doit écrire 
un courriel à l’adresse de l’école : albert-schweitzer@csp.qc.ca en prenant soin 
d’indiquer dans l’objet:  à l’attention du président du conseil d’établissement. 

Dates de rencontres : 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ20211124-03 

5.  Parole au public Mme Noémie Poirier Monfette est présente.  
- Elle est intéressée par le point 8 b) Sécurité aux alentours de l’école.  

- Elle désire aussi avoir un suivi sur le projet ACTES. Réponse : Mme Tremblay 
l’informe que l’école est inscrite au programme ACTES.  

- Elle demande si les parents pourront s’impliquer dans le projet ACTES. Réponse : 
L’école réfléchira à cette question.  

- De l’information au sujet du programme ACTES sera communiquée dans une 
prochaine parution des Nouvelles d’Albert. 

Faire paraître de 
l’information concernant le 
programme ACTES dans 
une prochaine parution des 
Nouvelles d’Albert 

Christine 
Tremblay 

mailto:albert-schweitzer@csp.qc.ca
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M. Vincent Fortier, conseiller municipal, est présent.  
- Il se présente et annonce son souhait d’augmenter la collaboration entre la Ville et 

l’école, particulièrement en ce qui concerne l’enjeu de sécurité aux alentours de 
l’école. Il mentionne l’existence du comité de circulation de la Ville et qu’il va 
discuter de l’enjeu de sécurité avec le Maire. 

Mme Véronique Sabourin est présente. 
- Elle a déjà entamé plusieurs démarches auprès de la Ville (comité de circulation), 

du CSSP et de l’école à propos de l’enjeu de sécurité aux alentours de l’école. Elle 
offre son aide pour jouer le rôle d’intermédiaire entre la Ville et l’école. Il est convenu 
avec le CÉ qu’elle agira à ce titre.  

Mme Claire-France Pelletier est présente. 
- À la suite des résultats obtenus dans le cadre du sondage réalisé auprès des élèves 

à la fin de l’année scolaire 2020-2021, concernant le sentiment de respect ressenti 
entre les élèves dans la cour d’école, elle aimerait savoir quelles actions ou 
mesures seront prises pour améliorer la situation. Réponse : Les résultats du 
sondage ont été présentés au personnel de l’école. Une réflexion est en cours pour 
établir les actions à prendre.  

Mme Catherine Perreault est présente. 
- En appui au point de Mme Pelletier, elle mentionne être aussi inquiète concernant 

le problème de respect entre les élèves dans la cour d’école. 

6.  Correspondance 
(boîte vocale du 
CÉ et autres) 

Ce point sera dorénavant nommé Correspondance (courriels au CÉ et autres) 
S/O S/O 

7.  Travaux du 
conseil 

a) Évaluation du projet éducatif et du plan de lutte  
Mme Josiane Deslandes mentionne que de recevoir de tels documents 24 heures 
avant la rencontre du CÉ laisse un délai très court pour pouvoir en prendre 
connaissance et être en mesure de les approuver. Si un délai plus grand n’est 
pas possible, il est proposé d’au moins surligner les changements apportés aux 
documents pour en accélérer la prise de connaissance. 

Les rapports de l’évaluation du projet éducatif et du plan de lutte contre 
l’intimidation sont présentés et expliqués.  

Sur proposition dûment faite par Mme Catherine Picard et appuyée par Mme Cathy 
Jolicoeur, il est résolu d’adopter les rapports de l’évaluation du projet éducatif et 
du plan de lutte contre l’intimidation. 

Adopté à l’unanimité 
CÉ20211124-04 

Sous-comité 
CÉ 

b) Cahiers d’exercices-reprographie/facturation  S/O 
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Mme Christine Tremblay explique qu’il y a eu des petites variations de prix entre 
l’adoption des frais et la facturation. À cause de problèmes de livraison, certains 
enseignants ont dû changer de livres. 

c) Contribution volontaire 
Le solde des contributions volontaires est écoulé. Mme Christine Tremblay 
explique qu’il reste environ 9 000 $ dans le fonds a destination spéciale et qu’on 
reçoit beaucoup d’argent à dépenser des diverses mesures du Ministère. Elle 
demande donc si on veut toujours offrir aux parents la possibilité de faire une 
contribution volontaire à l’école.  

Mme Josiane Deslandes propose d’indiquer dans la prochaine parution des 
Nouvelles d’Albert qu’une contribution volontaires est toujours possible et 
d’expliquer la position du CÉ de ne pas faire de levée de fonds. Aucun montant 
de contribution volontaire ne sera proposé dans la facture des effets scolaires à 
payer.  

Mme Sabrina Guité propose de mettre un montant de contribution dans la facture. 
Elle demande le vote. Proposition rejetée. 

La proposition de Mme Josiane Deslandes est approuvée à la majorité. 

Approuvé à la majorité 
CÉ20211124-05 

 

À faire paraître dans la 
prochaine parution des 
Nouvelles d’Albert 

Christine 
Tremblay 

d) Fond à destination spéciale/dépenses Halloween 
L’OPP a fait des dépenses pour les activités d’halloween et désire acheter les 
cadeaux pour les tirages en lien avec les billets bleus (prix Albert). Coût prévu: 
2 000 $. 

Il reste 106 $ dans les contributions volontaires. Le reste du montant sera pris 
dans le fonds a destination spéciale. 

Sur proposition dûment faite par Mme Cathy Jolicoeur et appuyée par Mme Sabrina 
Guité, il est résolu d’approuver la proposition telle que présentée. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ20211124-06 

 

Christine 
Tremblay 

e) Formation obligatoire des membres du CÉ 
Rappel de l’obligation fait. 

S/O S/O 

f) Conférences pour parents 
Mme Christine Tremblay confirme que l’association avec les autres écoles 
primaires du secteur pour l’offre de conférences sera reconduite cette année. 
Elle propose de continuer à offrir aidermonenfant.com. Elle mentionne que les 
TES ont aussi proposé d’offrir une conférence sur l’affirmation de soi des 
enfants. 

S/O S/O 
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g) Sorties/activités complémentaires 
Approbation par courriel le 29 octobre 2021 : Nous avons besoin de votre 
approbation pour une sortie au Centre culturel de Beloeil le 4 novembre prochain. 
Les élèves de 1ère et 2e année iront voir la pièce de théâtre intitulée « Lou dans la 
nuit ». 

Activité de 5e année prévue en mai 2022 à Fort Débrouillard. Coût : 57,55 $ 

Sur proposition dûment faite par Sabrina Guité et appuyée par Sophie Levac, il 
est résolu d’approuver les activités telles que présentées. 

Approuvé à l’unanimité 
CÉ20211124-07 

Enseignantes 
de 1ere, 2e et 5e 

année 

8.  Points en 
discussion 

a) Consultation des élèves 2021-2022 
Il est suggéré de reprendre les éléments du sondage 2019-2020 et d’ajouter des 
questions sur les volets environnemental et culturel. Sous-comité formé : Claire-
France Pelletier, Sandra Batista, Pierre-Marc Beaudoin, Christine Tremblay et 
Geneviève Saucier.  

1ère rencontre : janvier 2022.  

Déroulement du sondage : 
mai 2022. 

Sous-Comité 
CÉ 

b) Sécurité aux alentours de l’école 
Échange concernant un problème de sécurité aux alentours de l’école. 

Sous-comité formé pour dresser la liste des enjeux rencontrés : Sophie Levac 
(parent membre du CÉ), Véronique Sabourin (parent), un représentant de la 
direction de l’école et un représentant de l’OPP. 

Rencontre ou échange 
courriel à prévoir 

Sous-Comité 
CÉ 

9.  Rapports a) Représentant comité de parents 
Josiane Deslandes présente un résumé des sujets abordés lors des rencontres 
suivantes : 7 octobre (AGA) et 18 novembre 2021. 

Josiane Deslandes et Nicolas Lambert étaient absents lors de la rencontre du 28 
octobre 2021. 

S/O S/O 

b) Représentant du service de garde 
Une sortie aura lieu lors de la journée pédagogique du 25 novembre 2021. 160 
inscriptions à ce jour. 

S/O S/O 

c) Représentants des enseignants 
L’Halloween a été différente cette année. Les activités organisées par l’école se 
sont déroulées dans les classes.  

Les enseignants sont prêts pour les rencontres parent-enseignant prévues le 25 
novembre 2021. 

S/O S/O 
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d) Représentant OPP 
Mme Catherine Perreault, la Représentante de l’OPP est présente. 

Les activités d’Halloween se sont bien déroulées et ont été très appréciées. 

• Jeux-animation dans la cour de l’école 

• Distribution de crayons et effaces à l’effigie de l’Halloween  

• Concours de décoration de citrouilles 

Le mandat de trouver un objet écologique en guise de cadeau pour les prix Albert 
a été donné à l’OPP. 

Rencontre prévue le 30 novembre pour trouver des idées d’activités de Noël. 

La nouvelle adresse courriel pour rejoindre l’OPP et la date de la prochaine 
rencontre seront communiquées dans la prochaine parution des Nouvelles 
d’Albert. 

S/O S/O 

e) De la direction 
Remerciements à l’OPP qui a organisé de belles activités simples, qui ont été très 
appréciées pour l’Halloween.  

Campagne des tirelires Leucan : 1 475 $ ont été ramassés.  

S/O S/O 

f) Du président 
M. Pierre-Marc Beaudoin est heureux de la mise en place du nouveau moyen de 
communication entre les parents et le CÉ ainsi que de la présence de plusieurs 
personnes à titre de public à la rencontre de ce soir. Cette participation est 
appréciée. 

S/O S/O 

10.  Bons coups Mme Christine Tremblay souligne son appréciation des activités de l’Halloween. Elle 
reconnaît aussi que les rencontres parent-enseignant demandent beaucoup de 
travail aux enseignants. Elle les remercie pour cela. 

S/O S/O 

11.  Affaires diverses Aucun point soulevé. S/O S/O 

12.  Levée de la 
rencontre 

Sur épuisement de l’ordre du jour, la séance est levée à 20 h 55. 
S/O S/O. 

Ce procès-verbal a été rédigé par Mme Josiane Deslandes,  
secrétaire du conseil d’établissement de l’école Albert-Schweitzer 

 

Pierre-Marc Beaudoin  Christine Tremblay 
Président  Directrice 

 


